

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

إِنَّ الَّذِينَ قَالُوا رَبُّنَا اللَّهُ ثُمَّ اسْتَقَامُوا فَلَا خَوْفٌ عَلَيْهِمْ وَلَا هُمْ يَحْزَنُونَ.

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

قُلْ آمَنْتُ بِاللَّهِ ثُمَّ اسْتَقِم.

LA FOI ET LA DROITURE SUR LES PAS DE NOTRE PROPHÈTE

Chers musulmans !

Un jour, un des compagnons du Prophète (s.a.s) vint le voir et lui demanda : « Ô Messager d'Allah ! Enseigne-moi une parole telle qu'une fois que tu m'auras répondu, je n'aurai plus à reposer cette question après toi. » Sur ce, le Prophète lui répondit :

« **Dis : je crois en Allah et demeure sur le droit chemin.** »¹

Chers croyants !

La révélation de l'Islam a pour but de former une société vertueuse et de construire un monde dans lequel tout être vivant pourra vivre en paix et en sécurité. C'est pour cela que notre Créateur nous a accordé la raison et la volonté. Il a également envoyé avec comme objectif la bonne guidance, les livres sacrés et les prophètes, qui sont les représentants de la vérité et de la justice. D'autre part, Allah (s.w.t) nous a montré ce droit chemin qui est celui de mener une vie afin d'obtenir Son agrément.

Mes chers frères et sœurs !

La foi se définit comme une servitude sincère envers Allah en suivant l'exemplarité de la vie du Prophète (s.a.s). La foi libère l'être humain et le mène vers la droiture. La foi enseigne à l'être humain ses responsabilités et la raison de son existence. Grâce à elle, il a une identité et une personnalité. La foi exige la droiture c'est-à-dire la conformité entre les gestes et les paroles. La droiture consiste à fonder sa vie sur les valeurs coraniques et la Sunna du Prophète (s.a.s). Enfin, il s'agit de prioriser l'agrément d'Allah et de Son Messager avant tout.

Très chers musulmans !

La droiture atteint son véritable sens tant qu'elle se reflète dans notre foi, nos adorations, notre caractère, c'est-à-dire à chaque instant et dans chaque domaine de notre vie.

Dans la foi, la droiture consiste à ne pas associer d'autres divinités à Allah (s.w.t) en adoptant l'unicité (*tawhid*) et l'unité (*wahdet*) d'Allah. Il s'agit de se cramponner sincèrement au verset suivant :

« **Demeure sur le droit chemin comme il t'es demandé.** »²

La notion de droiture dans les adorations consiste à rester fidèle à nos adorations jusqu'à ce que la mort vienne à nous. Elles ne sont vouées qu'à Allah, en se purifiant de toutes sortes d'hypocrisie et d'ostentation.

Honorables musulmans !

En ce qui concerne la droiture dans les mœurs, notre Prophète (s.a.s) dit : **إِنَّمَا بُعِثْتُ لِأَتَمِّمَ صَالِحَ الْأَخْلَاقِ** : « **Certes, je n'ai été envoyé que pour parfaire les nobles comportements.** »³ C'est cette parole qu'il faut prendre comme exemple de vie.

Cela revient à faire prévaloir l'amour, l'affection, la gentillesse et la politesse dans notre vie de famille ; ne jamais recourir au mensonge, à la tromperie, à la cruauté et à l'injustice ; éviter les comportements qui violent les droits privés et publics. En effet, la droiture consiste à éloigner tout ce qui est haram et péché dans tous les faits, les gestes et les paroles du quotidien.

Très chers croyants !

Nous avons appris la droiture dans la foi, la sincérité dans l'adoration et l'honnêteté dans la moralité de notre Prophète (s.a.s). Nous avons appris de lui l'amour, l'affection, le respect ainsi que la culture du vivre ensemble dans la fraternité. Il nous a appris à obéir à nos parents, à être loyal envers notre époux/épouse, à agir envers nos enfants avec compassion et à respecter les droits de nos voisins. Toute l'humanité a appris de lui que la supériorité auprès d'Allah n'est seulement par la piété, que tous les êtres humains sont égaux.

Combien sont heureux ceux qui vivent leur vie dans la droiture commandée par notre Créateur et enseignée par notre Prophète (s.a.s). Combien sont heureux ceux qui sont purifiés des mauvais sentiments et des mauvaises pensées telles que la rancune, la haine, l'hostilité et l'envie qui entravent le droit chemin.

Je conclus ma khoutba par le verset dans lequel notre Créateur annonce la bonne nouvelle pour les personnes qui suivent le droit chemin : « **Ceux qui disent : « Notre Seigneur est Allah » et qui ensuite se tiennent sur le droit chemin. Ils ne doivent avoir aucune crainte et ne seront point affligés.** »⁴

¹ Ibn Hanbal, III, 413.

² Hûd, 11/112.

³ Ibn Hanbal, II, 381.

⁴ Al-Ahkâf, 46/13.